

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Ali Bongo Ondimba dans l'Ogooué-Lolo : c'est finalement aujourd'hui !

Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

ALORS qu'il était annoncé hier à Koula-Moutou, c'est finalement ce jeudi 30 mars que le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, foulera le sol logovéen. Pour une visite dans la province de l'Ogooué-Lolo qui s'inscrit dans le cadre de la tournée qui l'avait déjà conduit dans les provinces du Haut-Ogooué, l'Ogooué-Ivindo, de la Ngounié et de l'Ogooué-Maritime. Depuis plusieurs jours, les responsables politiques et administratifs de cette région se mobilisent pour préparer cette arrivée du numéro un gabo-

nais. Au regard du programme, ce déplacement de plusieurs jours devrait être l'occasion d'échanger avec les populations, de s'imprégner de l'état d'avancement des travaux de certains chantiers et visiter certaines réalisations. C'est donc un agenda plutôt chargé qui attend le président de la République. Aussi bien à Koula-Moutou qu'à Lastoursville, et d'autres localités restant à confirmer. C'est sous le signed'une double attente que ce déplacement aura lieu. À savoir l'économie et le social. À Koula-Moutou, chef-lieu du département de la Lolo-Bouengué, il est prévu entre autres, les visites du centre de formation professionnelle, de la centrale de la SEEG, de la CNSS où

sont prévus des échanges avec les retraités sur les mesures de traitement de leurs pensions, d'une Coopérative agricole, ainsi que l'annonce des travaux d'une plate-forme d'équipements en soutien aux activités agricoles. Non sans considérer les échanges avec les forces vives du chef-lieu de province. Tout comme à Lastoursville, chef-lieu du département de Mulundu, il est inscrit au programme les visites du parc à bois de la gare ferroviaire et des discussions avec les opérateurs économiques du secteur bois. Des échanges qui devront se poursuivre avec les jeunes et les responsables des coopératives sur la question du conflit homme-faune, à travers l'ac-



Photo:DR
Les populations logovéennes, comme ici à Makokou dans l'Ogooué-Ivindo, devraient être nombreuses pour accueillir le chef de l'Etat.

compagnement de l'État. En tout cas, ce séjour du président de la République marque

ses retrouvailles avec une province qu'il n'avait plus visitée depuis sept ans.

Lutte contre le terrorisme : Ossouka Raponda représente Ali Bongo Ondimba à New York

J.K.M
Libreville/Gabon

EN lieu et place du chef de l'État, la vice-présidente de la République, Rose-Christiane Ossouka Raponda, a pris part, mardi dernier à New York, à un débat de haut niveau initié par le Mozambique et consacré à la lutte contre le terrorisme sur le continent et la prévention de l'extrémisme violent.

Sa présence à cette rencontre témoigne de la volonté et de la détermination des plus hautes autorités de notre pays à mener, autant que nécessaire, un combat sans merci contre ce fléau qui déstabilise certaines régions du continent. Entraînant, par là même, un déplacement des populations avec pour corollaire la prolifération des groupes armés, l'accroissement des inégalités, la pauvreté et des violences en tout genre.

Aux côtés du président de l'Union africaine (UA), le Comorien Azali Assoumani, du chef de l'État mozambicain, Filipe Jacinto Nyusi, et du secrétaire général des Nations unies, Antonio Gu-



Photo:DR
La vice-présidente de la République, Rose-Christiane Ossouka Raponda, lors de son intervention.

terres, Rose-Christiane Ossouka Raponda a relevé la nécessité de combattre ce mal à la racine en s'attaquant aux conditions (précarité, exclusion sociale, non-respect des droits fondamentaux de la personne, etc.) qui font son lit en mutualisant les efforts des États du continent. Tout en renforçant la coopération entre les Nations unies, les organisations sous-régionales et régionales. À noter qu'en marge de ce débat, la vice-présidente de la République s'est entretenue avec le président de la Confédération suisse, Alain Berset, et le ministre émirati des Affaires étrangères (Émirats arabes unis), Abdallah

Ben Zayed Al Nahyane. Le renforcement de la coopération et la consolidation des liens entre Libreville, Berne et Abu Dhabi étaient au centre de ces différents échanges.

Elle a, par ailleurs, mis à profit son séjour sur la côte est des États-Unis en allant à la rencontre de ses compatriotes de la diaspora vivant dans cette partie de ce pays. Une rencontre au cours de laquelle elle a eu des échanges francs et vifs avec certains d'entre eux. Tout en les invitant à apporter leur pierre à l'œuvre de construction nationale et de préservation de la paix dans notre pays.

Les assises contre la vie chère les 9 et 10 avril prochains

Abel EYEGHE EKORE
Libreville/Gabon

Le Porte-parole du gouvernement, Yves-Fernand Manfoumbi, a tenu hier un point de presse à l'Immeuble Arambo. Le naufrage tragique du navire Esther Miracle, survenu au large des côtes gabonaises le 9 mars dernier a constitué l'essentiel de cette rencontre avec la presse. Ainsi que la tenue des assises nationales de lutte contre la vie chère. D'abord à l'échelle provinciale les 30 et 31 mars 2023, puis nationale les 9 et 10 avril prochains.

Au sujet du naufrage du Ferry "Esther Miracle" de la société Royal Cost, Yves-Fernand Manfoumbi a rappelé les circonstances de ce drame qui a endeuillé de nombreuses familles et tout le pays. Une situation qui a amené le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, à instruire le gouvernement de prendre des mesures à la fois fortes et urgentes visant à la prise en charge des rescapés. D'ailleurs, une aide personnelle du président de la République leur a été attribuée. Les familles des personnes décédées ont également reçu un soutien pour leur permettre d'inhumer dignement leurs morts.

Le Porte-parole du gouverne-



Photo:AN
Yves-Fernand Manfoumbi, Porte-parole du gouvernement.

ment n'a pas manqué de remercier et de louer le courage et la détermination de tous les partenaires qui soutiennent les efforts des unités maritimes gabonaises, afin de retrouver les derniers disparus. Yves-Fernand Manfoumbi a rassuré que les recherches pour retrouver les disparus se poursuivent et que le gouvernement, sur instructions du chef de l'État, a mis tous les moyens nécessaires en place.

Bon à savoir

Le Sénat a adopté hier mercredi 29 mars, le projet de révision de la Constitution. Toute chose qui a été faite en termes identiques qu'à l'Assemblée nationale, la semaine dernière.